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COMUNE DI VACALLO 
 
 
Rapporto di minoranza della Commissione della Gestione, seduta del 30.11.2022  
 
 
Presenti: Edo Pellegrini, Denis Russo, Dario Copetti, Gianluca Cambieri, Angelo Colombo, Filippo 
Ferrari e Tommaso Gander. 
 
In data 30.11.2022 la Commissione della Gestione si è riunita per la discussione del messaggio 
municipale MM 29/2022 chiedente l’approvazione del preventivo 2023 dell’amministrazione 
comunale. 
  
Hanno preso parte all’incontro il Municipale Paolo Figini (Capo-dicastero finanze) e la contabile 
Samantha Adro, che ringraziamo per la disponibilità, ai quali i commissari hanno potuto rivolgere 
domande e delucidazioni ricevendo pronte ed esaustive risposte. 
 
 
MM 29/2022 – Conti preventivi 2023 
 
Il Capo-dicastero finanze Paolo Figini avvia la discussione illustrando in modo esaustivo i punti 
salienti del messaggio. Per il 2023 la struttura dei conti preventivi ricalca in grandi linee l’andamento 
degli anni precedenti. 
 
Gli accadimenti che hanno contrassegnato gli ultimi anni a livello globale, pandemia e guerra in 
Ucraina, preoccupano e fanno sentire i loro effetti anche a livello locale. Inflazione, costi sociali, costi 
sanitari, costi dell’energia, aumento casse malati e via dicendo sono argomenti che toccano il 
territorio ed i conti del nostro comune. 
 
Nonostante tutto ciò le finanze del comune restano solide e gli indicatori sono buoni, in qualche caso 
addirittura eccessivi (capitale proprio). Le sfide per il futuro lasciano ancora punti interrogativi ma 
con finanze sane possono essere affrontate con serenità. 
 
Per quanto riguarda gli investimenti, prendendo come riferimento l’ultimo aggiornamento del piano 
finanziario e delle opere, gli ambiziosi investimenti continuano a subire traslazioni nel tempo. Tale 
situazione, oltre a rappresentare un problema a livello territoriale in quanto l’ente pubblico dovrebbe 
erigersi ad investitore anticiclico in fasi economicamente deboli, palesa un paradosso a livello di 
conti. Nello specifico avendo trascorso almeno un triennio con un moltiplicatore a sostegno di 
investimenti che ad oggi non sono ancora decollati, pare leale nei confronti dei cittadini dare un 
segno di attenzione al prelievo commisurato a quanto realmente si realizza. Per questo motivo a chi 
scrive pare giusto sostenere una riduzione del 2% del moltiplicatore. Di per sé sarebbero dati i 
presupposti per una riduzione anche maggiore ma, a sostegno degli investimenti che dovrebbero 
vedere la luce nel 2023 (inizio iter ristrutturazione comparto palazzo vecchie scuole / ex asilo Riva), 
la riduzione del 2% contempera l’attenzione ai cittadini ed il sostegno al Municipio per quanto si 
appresta ad affrontare. 
 
Per quanto concerne le cifre nel dettaglio balzano all’occhio l’aumento dei costi sociali e l’aumento 
dei costi del personale, rispettivamente per ca. + CHF 200'000. -- e ca. + CHF 250'000. --, 
considerato che gli effettivi del comune sono saliti di 3.52 unità nel periodo 2019 – 2022 (ca. + 9%). 
L’invito al Municipio è quello di monitorare costantemente queste voci che saranno sempre più sotto 
pressione, in particolare evitando nuove assunzioni e/o aumenti della percentuale lavorativa, se non 
strettamente necessarie e mantenendo un occhio vigile alla questione della perequazione 
finanziaria. In merito a quest’ultima, balza all’occhio l’annullamento dei ca. CHF 200'000. -- che il 
nostro comune stimava di incassare a preventivo 2022. 
 
Dal punto di vista sociale il periodo che stiamo vivendo mette seriamente in difficoltà le persone ed 
i nuclei familiari meno fortunati. Per questo motivo chi scrive ritiene che l’ente pubblico debba 
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seriamente fungere da antenna per individuare chi è meritevole di tutela in tal senso. A tal proposito 
crediamo che, sempre nell’ottica di una visione che deve emergere come anticiclica ed anticipatoria, 
è giunto il momento per aggiornare la logica dell’ACC (Aiuto Complementare Comunale). 
 
I firmatari del presente rapporto sottolineano come la presentazione del MM e dei conti preventivi 
sia completa, chiara e molto ben dettagliata; un sentito ringraziamento va quindi alla Contabile ed a 
tutti i collaboratori coinvolti per l’ottimo lavoro svolto. 
 
La minoranza della Commissione preavvisa favorevolmente i conti presentati nel MM 29/2022, punto 
1. della risoluzione. 
 
Al contrario, aderendo all’emendamento presentato dal gruppo Lega-UDC-UDF-Indipendenti, 
preavvisa negativamente i punti 2. e 3. della risoluzione municipale, e sostiene il citato 
emendamento.  
 
 
Per la Commissione della Gestione,  
 
 
 
 
Angelo Colombo 
 
 
 
Filippo Ferrari  
 
 
 
Edo Pellegrini 
 


